



古川中学校だより

育てたい資質能力：表現力・レジリエンス・創造力

合い言葉：ともに創る

# せせらぎ

自主・自律・協働

1月号

令和6年1月29日

## この震災を踏まえ、私たちが考えること・できること

校長 中村 裕幸

1月1日午後、石川県能登地方で震度7の揺れを観測した「令和6年能登半島地震」。この地震によりお亡くなりになられた方々に謹んで哀悼の意を表しますとともに、被災された方々に心からお見舞い申し上げます。毎日の新聞記事やニュース映像から見る被災地の状況に、あらためて大きな地震のもたらす悲惨さ、大変さを強く感じ、被災地の方々が一日も早く「日常生活」を取り戻せるように願うばかりです。

### 自分事として考え・行動する！

この地震は飛騨市にこれまでに無い大きな揺れをもたらしました。被災地と比較するならば、大きな被害もなく、私たちは変わらず生活できていることを感謝しなければなりません。そして、この機会に防災に関する事項（身近な施設・設備の点検や日頃の備え、避難や連絡方法等）の再確認を行う必要があります。今こそ、地域や家庭、学校（小中学校での防災学習や命を守る訓練、1年防災マイプロ等）で学んだ知識を活かし、誰もが自分事として行動しなければなりません。



1/17「防災士会」の方々に取組成果発表  
1年「防災マイプロ」

### 当たり前が、幸せと知った。～合唱曲「群青」より～

この歌詞は、「群青（東日本大震災で被災された、福島県南相馬市立小高中学校平成24年度卒業生と同校音楽教諭の小田美樹先生の作曲）」という合唱曲の一部です。発表以来、全国の多くの学校で歌われています。私はこの合唱曲を聴くと、特に「当たり前が幸せと知った。」の部分に心を動かされます。「当たり前」とは、安心・安全な環境下で「衣食住」不自由なく、家族や仲間とふれあい、自分のやりたいことができる等、今、皆さんが送っている日常（生活）そのものです。この「当たり前」を、人は何か（こうした震災等）に遭ってそう思う、そう考えるのかもしれません。しかし、これは毎日の生活の中で心にとどめておかなければならぬと思います。



1/19 園児に紙芝居で「防災」を伝える  
1年防災「マイプロ」in さくら保育園

### 感謝して生活する。自分のやるべき事をやり切る！

先日の集会で、生徒たちに「被災地の方々に想いを寄せながら、自分（たち）ができる事を考え、しっかりと実行すること」と話しました。家庭・地域・学校において「あいさつ」「ルールを守る」等にこだわる生活の充実と「仲間を大切にする」人権感覚の向上を継続する。皆さんの生活を支えている、全ての人々へ「感謝」の気持ちで、一生懸命に生活する。これらが、この震災を踏まえ、私たちの考えること、できることです。

## 【古川中トピックス：地域貢献「マイプロ」】

### 「学び」を活かして地域貢献に取り組んでいます！

今年度より1～2年生も、3年生が行っている「マイプロジェクト」に取り組んでいます。前期に1年生は「防災」、2年生は「職業」に関する「学習」や「体験」を行いました。後期は、学んだことを活かして、地域に貢献しています。（1ページで1年生の写真を掲載しました。ここでは、2年生の様子を紹介します。）

#### 「職場体験」での学びを活かして！（2年生）

古川西小学校から、高学年児童の「学習支援」の依頼がありました。8名の生徒が古川西小へ行き、小学校の先生と共に支援を行いました。小学生が分からぬ問題を優しく教えたり、プリントの丸付けをしてあげたり、「ミニ先生」のようでした。9月の職場体験が活かされました。



12/19 小学生への「学習支援」（古川西小）

#### 市役所からの依頼でプロジェクトに参加！（2年生）

市役所都市整備課では、千代の松原公園の再整備にあたり、地域住民が参加する「公園づくりワークショップ」を開催しました。この意見交流の場に、中学生の参加依頼があり、2年生6名が参加しました。参加者の一人である地元の区長さんは、この様な場（大人と一緒に）で、自分の考えやアイデアを堂々と語る中学生にびっくりしてみました。授業や行事での「表現力」が活かされたようですね。



10/28 「千代の松原公園づくり」のワークショップに参加

## 【古川中トピックス：校内教育支援センター（旧相談室・生徒懇談室）】

### 誰もが安心して「学ぶ」ことのできる環境づくり！

「誰もが安心して学べる魅力ある学校づくり」に向けて、本校では、生徒の学校生活の多くを占める授業を魅力あるものにすること、市・市教委のご支援を受け、各教室や特別支援学級、通級指導教室の学習環境整備（電子黒板やタブレット等）とそれらを効果的に活用すること、を進めています。

さらに、体調不良や心身に不安・困り事を抱える生徒が利用する「相談室1・2」と「生徒懇談室」を、「（校内）教育支援センター」として、どの生徒も必要な際に、安心して学べる「居場所」となるよう環境整備しました。利用する生徒たちが、自分の学習活動を主体的に取り組み、教職員が直接的・間接的に支援します。保護者・地域の皆様、こういった「学びの場所」があることをお知りおき下さい。



旧相談室2（仮称：スタディールーム1）



旧生徒懇談室（仮称：スタディールーム2）

※支援センターに関するご質問等は、

神出（教頭）、鈴木（主幹）、中田（教育相談）まで

## 【古川中学校「学校評価」速報】

令和5年度「学校評価」は12月に「QRコードの読み取り」からご回答いただきました。結果を速報いたします。なお、詳細につきましては学校HPに掲載予定です。

### I. 生徒評価

#### ○人権感覚の向上！

「協働生活」「差別偏見なし」「思いやり」で高い評価！

生徒会・委員会でのキャンペーンやレクリエーション、人権主任が企画した「ひびきあい活動（人権道徳やアンケート等）の取組によって、生徒たちの人権感覚が向上しました。



12/7 「人権道徳」学級のよさを出し合う

#### ▲睡眠時間「少」と家庭学習

睡眠時間の少なさと主体的な家庭学習が課題。

体調不良を訴える生徒の多くは、十分な睡眠時間が確保されていません。その原因は、深夜までのスマホ・ゲーム等です。それは家庭学習にも影響しています。家庭と連携し、基本的な生活習慣の確立を指導し続けます。



10/12 「PTA子育て研修会」の一場面

#### ○学校の様子・情報が分かる！

「通信・たより」による伝達や連絡メールがスムーズに行われている！

通信やたより、HPによって、学校行事やマイプロ等、生徒の様子を紹介させていただいている。多くの方にご意見やご感想をいただき励みにもなっています。さらに、メール配信にもご理解ご協力いただいている。ありがとうございます。今後もお願ひいたします。



9/8 「大輪のひまわり」を地域に発信！

#### ▲睡眠時間「少」と家庭学習

生徒評価と同項目で課題となっています。

現在はもちろん、未来の「創り手」育成のためにも、この時期（中学生・高校生）どう生活するかは、心身の「成長」という観点から考えると、「栄養」「睡眠」「運動」は最重要です。便利な世の中で、ゲーム、スマホ等の機器をゼロにはできないと思います。時に娯楽も必要です。適度な利用時間について、お子さんに声かけをお願いいたします。

### 3. ご意見より（記名でご意見や励ましの声をいただきました。）

- 行事のこと（体育祭、合唱祭等の時期・内容等）
- 登下校について（安全な歩行、交通マナー等）
- 地域活動について（マイプロジェクト、地域行事参加等）
- 部活動について（地域クラブ移行等）
- アフターコロナのこと（行事の実施、制服の着用等）

今後、学校だより等の紙面、総会や参観日等の機会で回答していきます。（文責：校長、教頭）

## 2月の行事予定

日	曜	校内行事	下校時刻	部活	河合 宮川
1	木		16:00	×	
2	金	感謝祭 学校運営協議会	16:00	○	
3	土			○	
4	日				
5	月		15:00	×	
6	火	命を守る訓練 放課後会議	15:00	×	
7	水		16:00	○	
8	木	授業参観(1年・おおぞら)	16:00	×	
9	金	授業参観(2年)	16:00	×	
10	土			○	
11	日	建国記念の日			
12	月	振替休日			
13	火	1・2年三者懇談(~15日)	15:00	×	
14	水	テスト前部活動なし	15:00	×	
15	木		15:00	×	
16	金		16:00	×	
17	土	市図工美術作品展~25日		×	
18	日			×	
19	月	1・2年期末テスト	15:00	×	
20	火	1・2年期末テスト	16:00	○	
21	水		16:00	○	
22	木		16:00	×	
23	金	天皇誕生日			
24	土			○	
25	日				
26	月	学校保健安全委員会 PTA 役員総会 19:00	15:00	×	
27	火		16:00	○	
28	水	放課後会議	15:00	×	
29	木	2月分学費口座振替日	16:00	×	

## コンクール・作品展等の表彰

### 【岐阜県アンサンブルコンテスト飛騨地区大会 中学生の部】

- フルート三重奏:金賞(代表)
- サクソフォン二重奏:金賞
- クラリネット六重奏:金賞(代表)
- フルート二重奏:銀賞
- 打楽器五重奏:金賞(代表)
- 金管五重奏:金賞
- 金管八重奏:金賞(代表)

※代表は、1月21日の県大会に出場

### 【岐阜県アンサンブルコンテスト県大会 中学生の部】

- フルート三重奏:金賞(最優秀賞)
- 打楽器五重奏:金賞
- クラリネット六重奏:銀賞 ○金管八重奏:銀賞

※フルート三重奏は、2月10日の東海大会に出場

### 【第60回献血運動推進全国大会に向けた標語】

優秀賞 1年 谷脇 隼輝  
作品「笑う顔 思いうかべて 腕を出す」

## 古中インフォメーション(お知らせ&お願い)

### ○授業参観&学級懇談会

〈日時〉 2月8日(木) 1年生・おおぞら学級  
2月9日(金) 2年生  
授業参観 14:35~15:25  
学級懇談会 15:35~16:15

※体育館玄関(受付)よりお入りください。

※上履きをご持参ください。

※各学級の授業場所は受付でご確認ください。

※駐車場は体育館前、トレセン前をご利用ください。なお、場所や台数が決められていますので、できるだけ乗り合わせてお越しください。

### ○飛騨市図工美術作品展

〈期間〉 2月17日(土)~25日(日) 月曜日休館日

〈時間〉 9:00~16:30

〈会場〉 飛騨市美術館 展示室

### ○3月の主な予定

- 5日(火)、6日(水) 岐阜県公立第一次選抜
- 7日(木) 3年修了式
- 8日(金) 卒業証書授与式 開式 9:00
- 21日(木) PTA 新旧引き継ぎ会 19:00
- 25日(月) 1,2年修了式
- 26日(火) 学年末休業日開始

## 体調管理がより大切な時期になってきました。

暖冬と言われながらも、やはりこの寒さは体にこたえます。校内でも風邪症状(熱、咳、喉の痛み、体調不良等)による欠席者は増えてきています。3年生は次なる進路に向けて大事な時期となっています。手洗いを徹底すると共に、十分な栄養と睡眠をとるようにご家庭でもよろしくお願いします。調子が悪いようでしたら、早めに医療機関への受診をお願いします。